
堅持統籌兩個高、實現又穩又好

堅持一國兩制、發揮制度優勢

堅持守正創新、推動以變應變

堅持內聯外通、堅定融入大局

堅持擔當作為、勠力攻堅克難

中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄
在17日舉行的新春招待會上就「續寫新
時代香江傳奇」提出「五個堅持」，包括
堅持 「一國兩制」 、發揮制度優勢；
堅持統籌 「兩個高」（高質量發展和高
水平安全）、實現又穩又好；堅持守正
創新、推動以變應變；堅持內聯外
通、堅定融入大局；堅持擔當作為、
勠力攻堅克難。

多位政商界人士表示，新的一
年，香港要像海燕一樣堅韌、像靈蛇
一樣機敏，抓住發展機遇，發揮香港
獨特優勢，透過內聯外通，助力引才
聚才育才，務實有為改革創新，向世
界展現 「一國兩制」 的蓬勃生機。

大公報記者 吳俊宏
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內聯外通 鞏固提升香港國際化優勢
鄭雁雄提出五個堅持政商界：搏擊風浪變中取勝
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逾9萬申請獲批 7.6萬人抵港
高才通為港發展注新動力

融入灣區發展 香港越來越吃香

續寫新時代香江傳奇

鄭雁雄提出五個堅持
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吸引銀髮族留港消費
本港人口老化，

65歲以上人士，2023
年達164萬人，到2043

年更升至267萬人，當局表示銀髮族是一個
大的經濟動力，中產以上人士退休後仍有強
大經濟能力，要思考如何讓他們多點消費，
帶動經濟。新成立的 「促進銀髮經濟工作
組」 ，已召開兩次會議，並提交方案，預料
上半年有相關政策將出台。

社會老齡化不等於社會沒有經濟動力，
反而催生了 「銀髮經濟」 ，65歲至75歲身體
健康的中產 「銀髮族」 ，經歷大半生打拚，

更願花錢享受人生，自己賺的錢自己花，不
願看到 「人在天堂，錢在銀行」 ，消費力不
會低於年輕人，甚至可以更加豪爽。

問題是如何讓 「銀髮族」 願意走出家
門，開開心心地消費。近年，社會關注北上
消費熱潮， 「銀髮族」 正是北上消費的主
力，上水、粉嶺車站接駁跨境口岸的巴士，
平日，超過一半都是 「兩蚊」 搭車的 「銀髮
族」 ，相信政府及巴士公司的數據能證明
「銀髮族」 北上消費潮。如何吸引精打細算

的 「銀髮族」 留港消費，是 「促進銀髮經濟
工作組」 需要面對的問題。

透視鏡
蔡樹文



觀塘新春夜市開鑼 商戶：生意超預期
【大公報訊】大公文

匯全媒體記者胡恬恬報
道： 「龍騰觀塘新春夜市
2025」 由1月17日至2月9
日一連24日在觀塘市中心
自由空間舉辦。昨日舉行
的開幕禮上，商務及經濟
發展局局長丘應樺致辭表
示，活動可帶旺觀塘區商
圈人流，促進地區經濟，
相信香港經濟在社會各界
努力創造機遇、積極發揮
創意下，必定會再次騰
飛。有夜市檔主向記者表
示，開檔首日的生意就超過預期，第二日生意更旺，
有信心銷量再創新高。

是次市集合共設有超過30個飲食類及非飲食類的
市集攤位。記者現場見到，飲食攤位售賣各類香港街
頭小吃和家鄉美食，包括有泰國小吃、日本小吃，還
有牛肉丸、臭豆腐、燒蠔、麵包麻糬點心等；非飲食
類攤位售賣各類年貨、年花，還有兒童遊戲區、創意
商品及手工藝品展銷。現場亦設有大會安排的綜合表
演及以熊貓為主題的裝飾打卡裝置。

已第三次參加觀塘夜市的花檔檔主練姐向記者
說，生意很不錯，開檔首日的銷情超乎預期，第二日
的生意更好，有信心超越去年的銷售業績。 「這裏人
流暢旺，春節期間市民對年花的需求旺盛，相信可以
賣得好。」 練姐說，價格也與往年相若， 「主要是可

以讓街坊買得開心。」
售賣章魚小丸子、腸仔、生煎包等小吃的攤位

前，作為開幕儀式主禮嘉賓之一的香港觀塘工商業聯
合會永遠榮譽會長楊孫西正在購買小丸子，他笑盈盈
地向記者表示： 「很好味，買這個回去就當做晚餐
了！」 檔主洪先生表示，自己售賣這些小食已十多
年，今次也是第三次參加活動，前兩次銷情都很不
錯，希望這次生意額可以再創新高。

在售賣遼寧大連特產的攤檔，市民楊小姐正在挑
選海參裝袋，產品買一送一，她豪擲6500元購得兩斤
海參，表示若質量好還會來回購。穿着漢服的8歲小
姑娘陳鈺晴正在品嘗夜市上購買的冰糖葫蘆，她說，
剛剛參與了夜市的粵劇表演，順道購買了最喜歡吃的
冰糖葫蘆， 「這裏好熱鬧，待會還要再逛一逛，真的
好開心！」

丘應樺：恢復「一簽多行」方便旅客來港
丘應樺致辭時介紹說，觀塘區去年已成功舉辦兩

個夜市活動，包括在新春和仲夏期間舉辦 「龍騰觀塘
新春夜市2024」 及 「龍騰觀塘仲夏夜市」 ，大受觀塘
區坊眾歡迎，兩次活動累計入場人次高達100萬，營
業額逾1300萬元。

他提到，早前中央政府恢復深圳市戶籍居民赴香
港 「一簽多行」 個人遊簽注，讓他們可更靈活、更方
便來港，是次活動正是好機會向旅客說好香港故事。
「新一年，我們將繼續致力推動地區經濟，祝願夜市
商戶朋友生意興隆，到訪的街坊朋友開開心心辦年
貨、享用美食，一同迎接蛇年。」

▲ 「龍騰觀塘新春夜市2025」 昨日在觀塘市中心自由空間舉行開幕禮。

▲有夜市檔主表示，開檔首日的生意就超過預期，第
二日生意更旺，有信心銷量再創新高。

大公報記者華英明攝

「讓我們共同期待，乙巳蛇
年，香港更好融入國家發展大局，
譜寫更加輝煌的新篇章！」 中央政

府駐港聯絡辦主任鄭雁雄發表2025年新春致辭
時表示，最近有人說，在粵港澳大灣區中，廣州
主打綜合， 「廣」 是廣度的 「廣」 ；深圳主打創
科， 「深」 是深度的 「深」 。其實，作為 「超級
聯繫人」 ，香港主打內聯外通， 「香」 是吃香的
「香」 。廣州越見廣，深圳越見深，香港越吃
香。多位立法會議員表示，在中央政府的全力支
持下，只要香港社會各界同心協力，應變識變求
變，支持北部都會區發展，融入大灣區發展，香
港必定可以再創輝煌，越來越吃香。

發揮「超級聯繫人」優勢
「2025年是國家 『十四五』 規劃收官之

年，也是香港推陳出新、改革求變的重要一
年。」 立法會議員譚岳衡相信，社會各界將堅定
信心，攜手一起迎難而上，努力塑造經濟發展新
動能、新優勢，在創新創造中推動香港 「由治及
興」 。他又相信金融界和工商界也將應變識變求
變，全力支持香港北部都會區建設，助力推動粵
港澳大灣區城市間協同合作，為國家和香港更美
好的明天貢獻力量。

立法會議員梁熙則將焦點放在了香港與廣
州、深圳的合作上。他堅信，只要三地各展所
長、各取所需，就能實現強強聯手、優勢互
補。梁熙表示，粵港澳三地互有優勢，香港主
打的是內聯外通，香港會越來越吃香。他又分
享說，自己早前與中海協以及大灣區上市公司
聯合會等組織，舉辦了上市公司論壇，協助內
地優質企業 「借港出海」 。梁熙強調，香港的
獨特角色不可替代，未來將繼續發揮 「超級聯
繫人」 的作用，為國家和香港的繁榮貢獻力
量！

立法會議員林素蔚說，鄭雁雄主任在新春招
待會上以「海燕」勉勵香港搏擊風浪，李家超特首
則以 「靈蛇」 寄語香港把握機遇。她指出，在世
界百年未有之大變局下，香港更要銳意改革，以
「識變應變求變」 的精神融入大灣區建設，務實
推動經濟民生政策落地，讓民生福利與經濟發展
齊飛！林素蔚續說，完善民生福利必須建基於良
好的經濟發展和穩健的稅收基礎。融入大灣區發
展正能為香港創造更大的經濟效益，讓政府有更
充裕資源改善民生。 「期望社會各界同心同德，
把握國家改革開放新機遇，加強創新發展，提升
專業服務競爭力。」

大公報記者 吳俊宏
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【大公報訊】記者華夢晴報道：香港高才
通人才服務協會昨日（18日）舉辦聯歡午宴，
近400名來港人才出席。政制及內地事務局局
長曾國衞致辭時指出， 「高才通」 計劃自從推
出以來，廣受歡迎，截至去年底接近12萬申
請、超過9萬獲批，約7.6萬人已抵港。

計劃在去年十一月更進一步優化，在原有
的合資格大學名單上增加13家海內外頂尖院
校，連同今年初的年度更新，現在已經有199
家合資格的大學。

曾國衞指出，政府推出高才通計劃旨在吸
引海內外優質人才來港，提升香港競爭力和國
際大都會的地位，並讓世界各地的優秀
人才在香港這個開放、多元、擁有 「一
國兩制」 優勢的地方發展。他期望高才
發揮所長，抓住國家發展機遇，為建設
美好香港、為國家強國建設、民族復興
偉業作出貢獻。

高才通人才服務協會創會會長、立
法會議員尚海龍指出， 「高才通」 等特
區政府 「搶人才」 政策已經實施滿兩
年，申請者超過了40萬，審批獲批者接

近了25萬，若加上受養人數量以1.1倍計算，
大約有50萬的香港新市民在過去的兩年時間拿
到了香港的身份證。

他續指，來港人才要做到勤奮努力、愛國
愛港，同時也需遵守香港的法律法規， 「要守
好廉政這一關，做一個高素質的香港新市
民」 。他亦鼓勵所有新來港人才考慮在港創
業，為香港的由治及興作貢獻。

勞工及福利局副局長何啟明表示，香港當
前失業率為3.1%，形容 「香港有很大市場去
發揮大家的才能」 。希望來港高才通過一系列
活動，更快融入香港社會。

▼

香
港
高
才
通
人
才
服
務
協
會
昨

日
舉
辦
聯
歡
午
宴
，
近4 0 0

名
來
港

人
才
出
席
。

「香港各界要堅持內聯外通、堅定融入國家發
展大局，也要全力鞏固提升香港的國際化地位。」
全國政協常委、香港中華總商會會長蔡冠深表示，
要續寫新時代香江傳奇，香港的國際化優勢只能強
化不能削弱。他舉例，自己經常帶團外訪交流，加
強對外聯繫，過程中不但講好了中國和香港故事，
也很好地推介了香港。

香港中華廠商聯合會立法會代表、工業界（二）
議員吳永嘉說，當前全球很多行業的經營環境仍屬
於比較困難，一向善於靈活變通的香港工商界定要
繼續以堅毅不屈精神，善用國家的惠港政策措施，
更積極開拓東盟國家、中東等「一帶一路」沿線國家
市場，發揮好「一國兩制」優勢。

把改革工作落到實處
港區全國人大代表召集人陳勇表示，面對世界

百年未有之大變局，香港更要發揮好 「一國兩制」
制度優勢，要積極融入國家發展大局，這 「就是發
展、就是出路」 。陳勇期待社會各界同心協力，在
新的一年裏能如靈蛇般靈巧，繼續識變、應變、求
變，迎接挑戰，抓住機遇，騰飛發展，向世界展現
「一國兩制」 的蓬勃生機。

民建聯主席陳克勤表示，在新的一年，港人更
要發揮堅韌勇敢的精神， 「像勇敢的海燕一樣搏擊
風浪」 。面對世界風雲變幻，他認為，香港不僅需
要如海燕般堅韌、也要如靈蛇般機敏。陳克勤希
望，香港不僅要有銳意改革的決心和魄力，也要以

「識變應變求變」 的理念找準方向和解決方法，再
以務實有為的工作作風將改革工作落到實處，在新
的一年再續新時代香江傳奇。

推動留學香港品牌
教聯會副會長、立法會議員鄧飛表示，鄭主任

在致辭時引述習近平主席強調，背靠祖國、聯通世
界，是香港得天獨厚的顯著優勢。中國是當今世界
最具活力經濟體，香港融入就是發展、就是出路。
「香港的國際化優勢只能強化不能削弱。」 鄧飛指

出，事實上，疫後復常，香港亦進入由治及興的新
階段，拚經濟是今後發展的主旋律、大前提，中央
近日更提出實體措施以支持香港金融經濟發展，香
港將迎來更加廣闊的空間。除了發展金融經濟，鄧
飛認為推動留學香港品牌，也是推動香港邁向國際
化的重要策略。他建議政府制定一套全面的戰略發
展藍圖，研究如何推動留學經濟，將香港打造成為
真正的國際教育樞紐。

新民黨副主席、香港特區立法會議員容海恩表
示，香港正處於一個關鍵的變革期，面臨前所未有
的機遇和挑戰。當前國際形勢正在發生深刻複雜變
化，香港要在這樣的大背景下尋求自身發展，必須
審時度勢，積極作為。工商界要積極把握國家改革
開放的新機遇，開拓創新，深化合作；專業服務界
要發揮所長，提升競爭力，為香港發展注入新動
力；廣大市民要增強國家觀念和愛國精神，共擔民
族復興的責任和使命。


